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截至2月底，中国已累计
接种疫苗5200多万剂次——
发布会上，郭卫民公布了这一
数据。他还介绍，截至 2 月
底，中国向69个国家和2个国
际组织提供疫苗援助，向 28
个国家出口疫苗，这个数量仍
在增加。

“有人质疑中国是想利用
疫苗出口来扩大地缘政治影
响力，这种说法是十分狭隘
的。”郭卫民指出，中国开展疫
苗国际合作是为了帮助国际
社会共同战胜疫情、践行人类
命运共同体理念。

一段时期以来，个别反华
政客对中国大肆抹黑，产生了

消极影响。郭卫民介绍，不少
全国政协委员积极发声，阐释
中国立场，驳斥错误言论，维
护国家主权安全和发展利
益。全国政协将进一步发挥
政协组织独特的优势和特点，
积极开展对外交往。

在回应有关北京冬奥会
的问题时，郭卫民说，目前所有
竞赛场馆已全部完工，冬奥会
筹办工作进入了全力冲刺的关
键时期，有关部门将统筹抓好
疫情防控与冬奥会筹办，努力
克服各种困难，确保赛前的各
项筹办工作能够全面就绪。

“个别外国政客将体育运
动政治化，企图干扰破坏北京

冬奥会的筹办和举行，这些做
法有违《奥林匹克宪章》精
神。这样的举动得不到国际
社会的支持，是徒劳的，也是
注定不会得逞的。”郭卫民说。

在回答有关中国国际形
象的提问时，郭卫民说，随着
越来越多的外国人到中国来
参观访问，同时我们也加强对
外交流、加强对外合作，会有
越来越多的人喜欢中国，国际
社会对中国的好感度也会不
断提升。

“中国与越来越多的国家
和地区开展交流和合作，不断
地扩大我们的‘朋友圈’。”郭卫
民说。（新华社北京3月3日电）

朋友圈不断扩大：疫苗援助、冬奥筹办、积极开展对外交往

全国政协十三届四次会议开幕

将以网络视频方式
安排3场“委员通道”采访

全国政协十三届四
次会议于3月4日下午3
时在人民大会堂开幕，3
月10日下午闭幕。全国
政协十三届四次会议新
闻发布会在人民大会堂
举行。以网络视频方式
举行的新闻发布会上，
新闻发言人与中外记者
隔空交流，在1个多小时
的时间里回答了中外记
者12个问题。

按照大会疫情防控工作
的要求，本次新闻发布会采用
网络视频的形式举行。发布
会主会场设在人民大会堂，分
会场设在梅地亚中心。

尽管是“云会面”，中外记
者的热情不减。近百名记者早
早到达分会场，摄像机、相机、
手机等设备轮番上阵，将发布
会情况实时向世界各地播报。

今年政协大会的会期压
缩至6天半，一方面总结了去
年会议的经验，一方面考虑到
疫情防控的要求。“去年压减
了不少工作人员，精简了文
件，线下线上相结合，大会开
得很成功，也受到社会各界广
泛好评。”郭卫民介绍。

郭卫民表示，今年大会将
进一步完善有关做法，在强化
时间观念、优化流程设计的基
础上努力增强效率，提高质
量。今后，还将进一步总结梳
理创新举措和有效做法，把好
经验、好作风延续下去，确保
会议风清气正、务实高效。

延续去年做法，今年大会
的部分发言和媒体采访仍借
助网络视频方式。郭卫民介
绍，本次大会期间，将安排开
幕会、闭幕会以及两次大会发
言，其中一次大会发言以视频
会议方式举行。通过网络视
频方式安排3场“委员通道”
采访活动。此外，各委员驻地
都设立了网络视频采访间。

延续去年经验：
缩短会期、精简文件、线下线上结合

去年政协大会延期举行，
两次大会之间的工作周期缩
短，一些线下活动也因疫情防
控没有举行。协商议政如何
展现新气象？

郭卫民列举了一串数字：
全年举办专题议政性常委会
会议、专题协商会、双周协商
座谈会等重要协商议政活动
23次，组织视察考察调研80
项，报送各类政协信息 7500
多篇，委员提案5900多件。

协商议政的主题既有“十
四五”规划制定、决战脱贫攻
坚等重大决策部署，也有外卖
行业食品安全监管等社会民
生热点问题。“提案办理工作
力度加大了，质量也有了提
高，有很多创新，取得了很好
的成效。”郭卫民说。

郭卫民介绍，现在重要的
协商议政活动都会邀请政府
部门有关主管负责同志一起
参加、一起深入交流，政协的
履职平台渠道更加丰富，协商
议政的成效也更加显著。

他还介绍，这一年，全国政
协广泛开展视频调研和远程讨
论，以前是“点对点”，现在是

“点对多点”“多点对多点”开展
联动协商，工作的实效性、互动
性明显增强，充分释放了专门
协商机构的潜能和效能。

面对新形势新任务，全国
政协弘扬好传统，搭建新平
台，组织引导委员开展读书活
动。“对于提升自身修养，提高
履职能力，营造‘书香政协’的
氛围，进而推动‘书香社会’的
建设，很有意义。”郭卫民说。

协商议政新气象：
视频调研、远程讨论、履职平台渠道更丰富

从国家战略到民生点滴，
34个界别的2100多名政协委
员发挥各自专业特长，履职尽
责，对于有关政策的制定发挥
了重要作用。

郭卫民介绍，十三届全国
政协以来，每年都将脱贫攻坚
工作作为协商议政的重点，通
过召开专题议政性常委会会
议、双周协商座谈会、实地和
视频调研、提交和督办提案等
多种方式，围绕脱贫攻坚中的
重点问题深入开展协商议政。

“我们提出的许多意见建
议转化为政策举措，为助力脱
贫攻坚作出了重要贡献。”郭
卫民说，今年，全国政协还将
组织开展专题协商和视察调
研，努力解决好防止返贫的问
题，助力脱贫人口和脱贫地区
持续发展，助力乡村振兴战略

得到有效实施。
还有经济形势、营商环境

问题，政协委员经常就此讨论
研究。郭卫民说，1月，全国政
协围绕“持续优化营商环境”
召开了今年的首场双周协商
座谈会，政协领导、有关委员、
专家和中小微企业代表，与国
务院主管部门的负责同志深
入研讨、议政协商。

政协委员们不仅关心“大
事”，也关心群众的“贴身事”。

比如公众关注的个人信息
安全和隐私保护，郭卫民介绍，
去年全国政协专门召开“加强
大数据时代个人信息保护”网
络议政远程协商会，召开“人工
智能发展中的科技伦理与法律
问题”双周协商座谈会。

“政协委员中有一些互联
网企业的负责人也参加了相

关议题的讨论，也表示要加强
行业自律，处理好服务和管理
的关系，严格落实企业的主体
责任，保障好用户的合法权
益。”郭卫民说。

此外，围绕如何让老年人
更好地适应智能化时代，许多
政协委员提出提案。郭卫民介
绍，全国政协就人口老龄化问
题多次开展专题调研，召开双
周协商座谈会，邀请委员和相
关部门负责同志面对面协商、
交流讨论。今年，全国政协将

“积极应对人口老龄化，促进人
口均衡发展”列入重点协商计
划，将组织政协委员深入研究
探讨，为政府决策提供参考。

“中国共产党领导的多党
合作和政治协商制度，这一新
型政党制度具有独特的优势
和鲜明的特征。”郭卫民说。

意见建议转化为政策举措：脱贫攻坚、营商环境、信息保护

委员们在认真听会 新华社记者 王晔 摄


